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В нынешнее исключительно жаркое и за-
сушливое лето 700 садовых участков СнТ 
«Ремонтник» остались без поливочной воды. 
на их обращение местное отделение партии 
«единая Россия» отозвалось конкретной и 
своевременной помощью.

Первый «звонок» в этом садоводческом коопе-
ративе прозвучал еще прошлым, тоже весьма 
засушливым летом, когда водоем – озеро 

Мартыши, из которого многие годы подают воду на 
участки, стал стремительно 
мелеть. В августе из-за 
безводья насосы были 
остановлены, и садоводам 
пришлось покупать воду 
для полива, которую завоз-
или машины-водовозки. 
Вызывало серьезные опа-
сения и нынешнее лето. 
Председатель товарищества Вячеслав Миляев даже 
зимой самолично бурил лунки во льду, контролировал 
«работу» родников – кроме них никакого другого при-

тока в Мартыши нет. Малоснежная зима, отсутствие 
паводка, а затем нынешние летние катаклизмы 
сделали свое черное дело: если прежде в паводок за-
тапливало даже будку насосной, стоящей на высоком 
берегу, а вода доходила вплоть до садовых участков, 
что в сотнях метров от кромки водоема, то нынче наи-
более мелководная часть озера, примыкающая к саду, 
где стоят водозаборные насосы, обнажилась почти до 
дна, а всасывающая труба одного из двух насосов 
оказалась на поверхности.

Садоводы, конечно, не сидели сложа руки, не ждали 
манны небесной. Начали собирать целе-
вые взносы для «оживления» насосной, 
обратились в различные организации 
за технической помощью, и, как только 
сошел снег, на  Мартышах развернулись 
земляные работы. Были прокопаны то ли 
каналы, то ли канавы, по которым в район 
водозабора должна была поступать вода с 
отдаленной водоносной части озера, где 

еще были «живы» родники. Прокопали две глубоких 
протоки, одна из которых протяженностью полкиломе-
тра, выбрали около 50 тысяч «кубов» глинистого грунта. 

Однако работа зашла в тупик: не удавалось достать экс-
каватор с большим вылетом стрелы для углубления дна 
в месте забора воды. «Разведка» донесла, что подобная 
техника есть на ОАО «ММК» – японский экскаватор 
«Комацу» с большим ковшом и стрелой, способный 
копать на глубину до шести метров.

– Правление СНТ «Ремонтник», – рассказывает гла-
ва администрации Правобережного района Надежда 
Ефремова, принимающая самое деятельное участие 
в решении проблем товарищества, – через местное 
отделение «Единой России» обратилось к металлургам 
за поддержкой. Написали, как положено, письмо на 
имя первого вице-президента управляющей компании 
ММК по стратегическому развитию и металлургии Раф-
ката Тахаутдинова, и уже буквально на следующий день 
для помощи садоводам был снят с технологии в цехе 
переработки металлургических шлаков высокопроиз-
водительный экскаватор. В этом ничего удивительного 
нет, градообразующее предприятие, возглавляемое 
Виктором Рашниковым и его командой, постоянно 
откликается на нужды города и горожан. Решение соци-
альных проблем города и магнитогорцев – приоритет 
и партии реальных дел – «Единой России».

Организовать непосредственную помощь садоводам 
«Ремонтника» поручили одному из самых авторитетных 
лидеров местного отделения партии, начальнику горно-
обогатительного производства Владимиру Гладских. 
К делу подошли по-научному и с профессиональной 
хваткой. Владимир Гладских, человек слова и дела, 
дока в области «копания в недрах», предварительно 
направил на «объект» специалистов для изучения 
обстановки на месте. Оценив объемы работ, возмож-
ности техники и людей, те определили, что за девять 
смен, то есть за трое суток, – работать было решено 
круглосуточно – вполне реально выполнение по-
ставленной задачи. В пятницу доставленный к озеру 
экскаватор, за рычаги которого первым сел один из 
опытнейших машинистов ЦПМШ Эльдар Гареев, зара-
ботал практически без перекуров. К вечеру его сменил 
Денис Мельничук. За ходом работ наблюдал не только 
представитель Владимира Гладских и его товарищ по 
«Единой России» Виктор Коротков, готовый оперативно 
вмешаться в случае осложнения ситуации, но и непо-
средственный организатор работы из ЦПМШ Виталий 
Воскресенский.

– Работа довольно сложная, ответственная, – гово-
рит Виталий, – предстоит выбирать со дна жидкую гли-
ну, углубляя и расширяя зумпф (проще говоря, большой 
приямок для всасывающих труб). Но мы уверены, что 
за отведенное время вполне справимся.

Когда водозаборная зона будет расчищена, а 
временные перемычки, сдерживающие воду от во-
доносных участков озера разрушены, у садоводов 
появится возможность лучше поливать свои посадки 
– пока они находятся на довольно скудном пайке, 
получая поливочную воду по трубе из СНТ имени Ми-
чурина, за что глубоко благодарны своим соседям, 
тоже не очень благоденствующим с поливами – на 
их трубе, идущей от заводского пруда через весь 
город, «сидят» 17 потребителей. Но это – всего лишь 
первый этап по «реконструкции» озера, задача на 
нынешний год.

У садоводов мечта вернуть Мартышам, близ кото-
рого еще первостроители, переправляясь через Урал 
на катере-пароме, сажали на богатых, урожайных 
луговых почвах картошку и овощи, первозданный 
облик. Ведь некогда это был довольно привлека-
тельный уголок живой природы, изобиловавший раз-
нообразной флорой и фауной, привлекавший сотни 
рыбаков, любителей природы. Здесь гнездились 
утки, совсем недавно встречались выдры, другие 
водолюбивые животные. Но деньги, деньги… Без 
поддержки города, его предприятий все может так 
и остаться мечтой.

Вчера намеченный объем работ был выполнен, 
началось затопление котлована. В 10 часов утра пред-
седатель СНТ «Ремонтник» Вячеслав Миляев вывесил 
объявление о возобновлении подачи воды для полива с 
сегодняшнего дня 

ЮРий БалаБанов 
фото > евгений Рухмалев
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среда четверг

 Жизнь мира может и должна быть лишь осуществлением абсолютного добра. Лев ЛОПАТИН

 рОкирОВкА
Юревич занял  
место росселя
ПРезиденТ России дмитрий Медведев 
включил губернатора Михаила Юревича 
в состав совета по развитию местного 
самоуправления.

Как сообщили в пресс-службе Кремля, по-
мимо южноуральского главы туда попали губер-
наторы Астраханской области, Красноярского 
края и республики Северная Осетия. Михаил 
Юревич также вошел в состав президиума 
совета.

Этим же указом из членов совета был исключен 
бывший губернатор Эдуард Россель.

 знАй нАших!
Не подвел  
учителя года
деСяТиклаССник магнитогорской 
школы № 5 александр Циглер стал по-
бедителем всероссийской олимпиады по 
математике.

Получить первое место по этому предмету 
чрезвычайно сложно – от старшеклассников тре-
буются не только «твердые» знания, но и умение 
нестандартно мыслить. Школа № 5 Магнитки 
специализируется на углубленном изучении ма-
тематики. Александр в ней учится с 5-го класса. 
Математику ему преподает лучший учитель Рос-
сии Наталья Никифорова.

Полив  
от «единороссов»

Партия реальных дел  
помогла садоводам решить водную проблему
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Бильярдисты  
разыграли кубок  
«Магнитогорского  
металла»

Жару и смог в Москве 
сменят шторм  
и ураганы
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Николай Воронов –  
незримый классик

градообразующее  
предприятие  
постоянно откликается  
на нужды горожан

В 1... 3
732 мм рт. ст.

+36... +38+30... +32
З 2... 4

732 мм рт. ст.

ПятНица

+37... +39
З 2... 4

730 мм рт. ст.

Магнитные бури:  10, 17, 20, 24, 28 августа

Кому заплатят за выборы

свободная цена
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ОблаСТная избирательная комиссия 
распределила средства областного 
бюджета на подготовку и проведение 
выборов в заксобрание, которые, на-
помним, состоятся 10 октября.

Из 115 миллионов рублей 75 миллионов 
поступит в участковые избирательные ко-
миссии, 19 – в территориальные комиссии, 
21 миллион рублей останется в распоряже-

нии облизбиркома, который направит эти 
средства на печать и доставку бюллетеней, 
открепительных удостоверений и другой 
необходимой продукции. 

Львиная доля денег, выделенных участко-
вым комиссиям, пойдет на оплату труда членов 
УИК. В среднем она составляет от трех до 
шести с половиной тысяч рублей. По словам 
заместителя председателя облизбиркома Алек-
сандра Раевского, выборы-2010 только номи-

нально обойдутся казне дороже. На самом деле 
с учетом инфляции и роста оплаты труда они 
составят примерно ту же сумму. 

«Сегодня трудно привлечь людей для 
работы в участковых комиссиях, – отме-
тил Раевский. – К тому же, работодатели 
неохотно отпускают своих сотрудников для 
выполнения обязанностей членов комиссии. 
Поэтому надо хотя бы заинтересовать людей 
материально».

Ре
кл

а
м

а


